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Нам нужно много денег, чтобы выполнить громадный план 
школьного и жилищного строительства, построить тысячи новых 
детских садов, яслей и родильных домов, оказать широкую госу
дарственную помощь роженицам и многосемейным. Один пример-- 
если в Ленинграде строится 106 новых школ, то в следующем 
году намечается их построить около 200. Таков размах культур
ного строительства в Союзе Советов!

(Передовая „Ленинградская Правда*—2 июля 1936 г.)

С т у д ен ей , щ о ф ш щ  ш и м м ,  д а й т е  н служащие одобрш новы! зааи
Социалистический заем
Постановлением Центрального Исполни

тельного Комитета и Совета Народных 
Комиссаров СССР выпушен для размещения 
в 1936 году государственный внутренний 
заем .Второй пятилетки* (выпуск четвер
того года) на сумму 4 миллиарда рублей, 
сроком на 20 лет с 1 сентября 1936 года 
по 1 сентября 1956 года—из 4 процентов 
годовых.

Весть о выпуске нового займа уже вче
ра передавалась во все комнаты, во все 
уголки, лаборатории нашего института. 
Студенчество, профессорско - преподава
тельский состав с огромным ентузиазмом 
встретили новый заем.

Сегодня в лабораториях и отделах на
шего института уже началась подписка.

Мы знаем, что жить в нашей великой 
стране становится все лучше, веселей и 
радостней. И гордостью наполняется серд
це каждого студента, преподавателя, рабо
чего и служащего при мысли о том, что 
он участвует в победоносном социалисти
ческом строительстве не только своим тру
дом, но и своими сбережениями.

Задача нового займа—помочь государ
ству успешно выполнить и перевыполнить 
грандиозную народно-хозяйственную про
грамму 1936 стахановского года. По 
государственному бюджету для выполне
ния этой программы требуется 78,5 мил
лиардов рублей, в том числе на долю 
займа падает 4 миллиарда рублей.

Только недавно—24 нюня—мы с радо
стью читали постановление СНК СССР и 
ЦК ВКП(б) о высшей школе. Подумать 
только, сколько средств потребуется чтобы 
оснастить наши лаборатории передовым 
оборудованием, предоставить каждому на
учному работнику возможность заниматься 
научными работами, реорганизовать весь 
учебный процесс и т. д.—чтобы действи-
|«п0по дооаго стр ан е лучш и х в м ире сие- '
циалистов.

Нашему студенчеству партия и лично 
товарищ СТАЛИН дали все возможности, 
чтобы учиться и отдыхать.

Наступили летние каникулы. Но нашему 
студенчеству нечего заботиться о летних 
заработках, репетиторстве, грошевых уро
ках и т. д.—что было уделом старого 
русского студенчества.

Около 40°/о студентов нашего института 
разъезжаются в дома отдыха, санатории, 
экскурсии, походы, пробеги и многие 
другие, интересные, полезные мероприя
тия.

Это—организованный отдых. Остальные 
же студенты разъехались к родителям, 
к родным и знакомым. А для оставшихся 
организованы многочисленные виды отды
ха—вело- и плавательные станции, спортив
ные площадки, пригородные экскурсии 
и пр.

Вот почему нам так дорог наш новый 
заем—заем радостной и счастливой жизни.

В заключение укажем на значение о б } 
обмене (конверсии) всех облигаций ранее 
выпущенных займов на облигации нового 
займа. Это решение также отвечает кров
ным интересам трудящихся и государства. 
Этим уменьшится стоимость кредита для 
государства по всем займам и радикально 
улучшится обслуживание займодержателя.

В 1910 году я поступил работать учени
ком механиком в мастерские Санкт-Петер
бургского Политехнического института 
им. Петра 1.

Получал я тогда 5 руб. в месяц. Это я 
помню—как сегодня. И чтобы хоть- как 
нибудь прожить, я вынужден был работать 
по вечерам, а также по воскресеньям. Во
обще, мое положение было не лучше, чем 
положение чеховского Ваньки Жукова.

Об этом я вспомнил совсем недавно, чи
тая и перечитывая проект новой сталин
ской Конституции.'

Мы живем в стране великой и богатой. 
В стране социализма. И ведет нас тот, 
с кем радостно жить—великий СТАЛИН.

Вот почему, когда я услышал по радио 
постановление ЦИК и СНК СССР о выпуске 
нового займа, я сказал самому себе:

— На этот заем я обязательно подпи-| 
шусь, потому что этот заем есть заем но
вой жизни, заем Конституции, заем неви
данных свобод для трудящихся нашей не
объятной родины.

Лаборант-механик И. М. Ясное

(Фото Коновалова)

На снимке—инженер Экслер с сыном, окончивший институт 
в июне с, г. и сдавший диплом на шотлично*
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ПРАВО НА ОБРАЗОВАНИЕ
Замечательный проект сталинской Кон

ституции дает всем гражданам право на 
труд, отдых и образование.

Право на образование — это „скупые 
слова", под которыми скрывается одно из 
величайших завоеваний страны социализма.

В самом деле, в нашей стране не только 
дается право на образование,1 но создают
ся все-условия и возможности тдатготгс- 
пользования этого права каждым гражда
нином Советского Союза.

Внимание и забота которое уделяется 
правительством сотням тысяч учащихся от 
первых классов средней школы до выс
ших учебных заведений, немыслимы ни в 
какой другой стране.

Наш студент получает огромную мате
риальную поддержку—стипендию, обще
житие, пользуется санаториями, домами от
дыха и т. п.

Из года в год растет материальная база 
учебных заведений—открываются новые 
лаборатории, старые пополняются наибо
лее совершенным оборудованием, расши
ряются библиотеки, кабинеты и учебно
производственные мастерские.

Решение ЦК ВКП(б) и СНК СССР о 
высшей школе создает новые условия для 
подготовки лучшего в мире советского 
инженера.

И самое главное—учась в институте, 
наш студент не задумывается о перспек
тивах дальнейшего существования—по
окончании института. У нас, вообще, без
работных нет. Безработные инженеры—по
нятие совсем немыслимое в наших усло
виях.

_ Молодой человек выбирает V себе специ
альность, учится й совершенствуется. Он 
не только занимается специальными пред
метами, но и растет культурно ибо и для 
этого созданы все условия.

Советское студенчество прекрасно знает 
какие средства затрачиваются на их под
готовку и культурное и бытовое обслу
живание.

Студенты также прекрасно знают, что 
эти средства не „извне*, а средства тру
дящихся нашей великой родины, любовно 
воспитывающей свое молодое поколение. |

Поэтому советское студенчество востор
женно принимает постановление прави
тельства о выпуске нового займа.

Студенты внесут свою долю вместе со 
всеми трудящимися нашей страны.

Они приветствуют заем, как заботу пра
вительства и партии о гражданах совет
ской страны.

П. Б.

К НОВЫМ ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫМ ПОБЕДАМ
Постановление ЦИК и СНК СССР о вы

пуске нового займа и конверсии ранее вы
пущенных массовых займов свидетель
ствует о крупных успехах в хозяйственной 
жизни Советского Союза.

Снижение ежегодных уплат по займам 
даст возможность новых крупных вложе
ний на расширение промышленности Со

юза и удовлетворение бытовых и культур
ных потребностей трудящихся. Несомнен
но, что подписка на этот заем пройдет с 
большим подъемом среди научных работ
ников ЛИИ, как и всех трудящихся Союза.

Заслуженный деятель науки и 
техники проф. А. А. Радциг

К У Д А  И Д У Т  Н А Ш И  З А Й М Ы
Фото (СФ) '

На снимке—вновь выстроенная школа-десятилетка (Выборгского района)

ЗАЕМ РАДОСТНОЙ ЖИЗНИ
Тысячи студентов нашего институ

та в это лето едут отдыхать во все 
концы нашей необъятной страны.

Как нам не приветствовать выпуск 
нового займа, если нам—студен
там, в том числе лучшим людям 
института Орлову, Авхимову, Левину, 
Окврблому, родина дает материальную 
возможность культурно отдохнуть, 
набрать сил для дальнейшей успеш
ной учебы.

Через несколько дней мы уезжаем 
в самые далекие уголки нашего не
объятного Союза. И перед отъездом 
мы берем на себя обязательство при
ложить все силы на пропаганду н 
разъяснение задач нового займа— 
займа победоносного социализма.

Командор похода по Кара
чаевской области Тисвнко

ПОДПИСЫВАЮСЬ ИА ЗАЕМ
Не так давно по одному из займов 

я выиграла 175 рублей. Жалование 
я получаю небольшое и прямо нужно 
сказать, что эти деньги мне очень и 
очень пригодились. На выигранные 
деньги я выкупила свое новое пальто 
и поехала отдыхать в деревню. С боль
шой радостью встречаю решение 
правительства о выпуске займа „Чет
вертого года второй пятилетки*. 
Я подписываюсь на новый заем.

Курьерша Валя Балашова

ЗАБОТА О ДЕТЯХ
Решением правительства выпуска

ется новый заем „Четвартого года 
второй пятилетки*.

Ярким примером того, куда идут н 
расходуются средства от займов слу
жит забота нашего государства о ма
тери и ребенке.

Из года в год увеличиваются ассиг
нования на расширение сети детских 
садов, яслей, родильных домовит.д.

В новом законе о запрещении абор
тов, недавно принятом ЦИК СССР, 
мы читали, что только на одно уве
личение в ближайшие два года числа 
детских садов, яслей, родильных до
мов и коек ассигнуется 600 миллио
нов рублей. На увеличение помощи 
роженицам и многосемейным ассиг
нуется 70 миллионов рублей.

Наше социалистическое государ
ство принимает все меры, чтобы 
граждане нашей страны росли здо
ровыми, сильными, жизнерадостными.

Дети в нашей страны окружены 
исключительной заботой и вниманием. 
Пионерские дворцы, лагеря, куда 
каждое лето выезжают сотни тысяч 
ребят, пионерские санатории и мно
гое, многое другое—все это в широ
ких масштабах предоставляется нашей 
советской детворе.

Только в нашей стране все мате
риальные блага идут на удовлетво
рение культурных и материальных 
потребностей трудящихся.

В этом отличие наших займов от 
займов буржуазных государств.

М. Горский

ПЕРВЫЙ ДЕНЬ 
П О Д П И С К И

Стахановцы механической мастер
ской показывают пример. Фролов 
подписался на 650 рублей, Шамолин 
на 600 рублей, Семенов—650 рублей, 
Книттель—500 рублей, ученица Ан
дреева на 250 рублей.

* $
*

Первой закончила подписку Поли
графическая лаборатория. Все 20 че
ловек, находящиеся на месте, охва
чены подпиской на сумму 5350 руб.



КУДА ИДУТ НАШИ ЗАЙМЫЗА ЛУЧШЕГО ИНЖЕНЕРА В МИРЕ
(Из доклада тов. В. Г. Евдокимова о постановлении СНК СССР и Ц К ВКП(б) о высшей 

школе на собрании профессоров и преподавателей института)

документ огромной 
политической важности *

В мою задачу входит дать краткую по
литическую оценку постановления СНК 
СССР и ЦК ВКП(б) , 0  работе высших 
учебных заведений* и остановиться на 
ближайших первоочередных мероприятиях 
но его выполнению в условиях нашего ин
ститута. Первое, что необходимо нам, ра
ботникам высшей школы—это глубоко по
нять и прочувствовать, что постановление 
СНК и ЦК ВКП(б) является документом 
политической и практической значимости, 
таким документом, который составляет 
программу работ втузов на многие годы, 
поставившее перед высшей школой в ка
честве задачи сегодняшнего дня—задачу 
подготовки лучших в мире инженеров. 
Это постановление дает нам ясные и чет
кие указания, как практически реализо
вать и выполнить эту почетную для нас 
работу по выращиванию и воспитанию 
высококвалифицированных, политически 
воспитанных, всесторонне образованных, 
культурных инженерных кадров, способ
ных освоить новейшие достижения науки, 
двигать нашу технику вперед, способных 
на практике возглавить великое стаханов
ское движение. Подготовливаем ли мы 
именно таких инженеров, отвечает ли ка
чество выпускаемых нами специалистов 
возросшим требованиям социалистической 
промышленности, нашей социалистической 
родины?

Стахановское движение с исчерпываю
щей полнотой и ясностью дало нам суро
вый и правдивый ответ—что нет. В чем же 
основной порок наших молодых инженер
ных кадров, подготовляемых нашими вту-' 
зам и и в частности ЛИИ?

укрепит ь сбязь науки 
с практикой

Во-первых, они оказались на практике в 
известной мере консерваторами в области 
техники своего производства, отстают от 
новейшей практики м не сумели по-боль
шевистски связать теорию с этой практи
кой и тем самым быстро возглавить стаха
новское движение. Это обусловлено глав
ным образом тем, что наши выпускники, 
следовател'ьно, не подготовлены и не вос
питаны в духе настоящей науки, о кото
рой говорил товарищ СТАЛИН на Всесоюз
ном совещании стахановцев: .Наука, пор
вавшая связи с практикой, с опытом,—ка
кая же это наука? Наука потому и назы
вается наукой, что она не признает фети
шей,не боится поднять руку на отживающее, 
старое и чутко прислушивается к голосу 
опыта, практики*. И то, что высшая тех
ническая школа не сумела воспитать своих 
питомцев в духе именно такой науки яв
ляется ее основным пороком и недостат
ком.

„3{янъкии вместо 
самостоятельной работы

Во-вторых, молодые инженеры на прак
тике не всегда умеют самостоятельно пре
одолевать возникающие перед ними труд
ности производства, они зачастую теряют
ся при соприкосновении с реальной жиз
нью, с производственным процессом, а это 
является следствием того, что высшая тех
ническая школа, следовательно, не воспи
тывала их в духе творческой инициативы 
и самостоятельности, приучая наоборот 
работать под руководством нянек, которые 
водят их за ручку на всем пути их обуче
ния во втузе. Существующая организация 
учебной работы не оставляет времени для 
самостоятельной работы студентов. Огром
ную и отрицательную роль в подготовке 
инженеров не способных практически свя
зать теорию с практикой, которым прихо
дится мучительно переучиваться на произ
водстве, сыграло то положение, что про
изводственная практика студентов до сих 
пор не стала еще составной органической 
частью всего учебного процесса.

Вот почему, товарищи, Совнарком СССР 
и ЦК нашей партии в своем постановле
нии признали .что состояние подготовки 
кадров в высшей школе все еще остается 
неудовлетворительным*. Оценка нашей ра
боте, работе втузов, данная этим постано
влением, является суровой, но безусловно 
правильной и справедливой оценкой, ко
торая должна ^служить исходным пунктом 
во всей нашей дальнейшей работе.

ближайшие задачи
Каковы наши ближайшие задачи, что 

должно быть безусловно выполнено не
медленно до начале нового учебного года?

Во-первых—мы должны организовать и 
провести новый прием студентов в инсти
тут в полном и точном соответствии с по
становлением СНК и ЦК ВКП(б). Новый 
прием должен быть произведен на высо-

ком уровне требований и обеспечить вы
сокое качество принятых вновь студен
тов. Нам могут простить частичное коли
чественное невыполнение контрольных 
цифр приема, но будут сурово карать, 
ежели мы допустим безобразия прошлых 
лет—прием малограмотных людей, не имею
щих достаточных знаний для обучения 
в высшей школе; поэтому мы обязаны 
с вами организовать и провести прием
ные испытания и самый прием таким 
образом, чтобы не допустить ни одного 
процента брака, приняв в основном от
личников—-людей, обнаруживших вполне 
удовлетворительные знания по всем раз
делам программы приемных испытаний, 
людей, достойных учиться в советской 
высшей школе.

Во-вторых—нам необходимо составить 
заново расписание учебных занятий на 
весь 1936/37 учебный год, реализовав в 
них все пункты постановления СНК и 
ЦК об организации учебного времени и 
учебной работы.

В-третьих—необходимо кафедрам инсти
тута при активном участии всех препода
вателей уточнить программы на будущий 
учебный год, реализовав в них соответ
ствующие пункты постановления СНК и 
ЦК ВКП(б) в части новых форм учебной 
работы, новых степеней оценок успевае
мости студентов и нового порядка про
верки успеваемости. По всем предметам 
студенты должны сдавать экзамены, а по 
практическим занятиям—зачеты. Уточнен
ные программы должны быть закончены 
также к 15 июля с. г. с тем, чтобы мы 
за летнее время смогли их просмотреть, 
утвердить и размножить к началу нового 
учебного года. При этом важное внима
ние должно( быть обращено на разработку 
программ н методики проведения прак
тических занятий, применительно к осо
бенностям каждой дисциплины;

В-четвертых — необходимо всесторонне 
продумать и выработать за летнее время 
конкретные мероприятия, которые бы 
обеспечили продуктивную, самостоятель
ную работу студентов.

Открыть студентам двери 
лабораторий

Постановление СНК и ЦК ВКП(б) тре
бует, чтобы основное внимание при орга
низации учебного процесса было бы на
правлено именно на самостоятельную ра
боту студента, проводимую в лаборато
риях, кабинетах, чертежных, библиотеках 
и мастерских. Отводя в новых расписа
ниях большое количество времени для 
самостоятельной работы студентов, мы 
естественно обязаны создать все условия, 
для того, чтобы это время самостоятель
ной работы было использовано студен
тами наиболее продуктивно, эффективно 
и организованно; В этой связи деканам 
факультетов и руководителям кафедрами 
необходимо тщательно продумать и уста
новить новый порядок работы студентов 
в лабораториях, кабинетах и т. п. Вырабо
тать новую методику проведения лабора
торных занятий, в частности я имею в ви
ду, что работа студента в лабораториях и 
мастерских не должна ограничиваться рам
ками расписания, что двери наших лабо
раторий, кабинетов и мастерских должны 
быть широко открыты для студента и 
в. дни их самостоятельной работы. Что же 
касается чертежных, кабинетов и библио
тек,—совершенно естественно, что они 
должны будут работать непрерывно, т. е. 
с 9 часов утра и до 11 часрв вечера, пре
доставив возможность студентам иметь 
рабочие места для самостоятельной рабо
ты. Все эти вопросы должны быть нами 
продуманы и оформлены в виде опреде
ленного, твердого положения к 1 сентября

Образцовый порядок к новому 
учебному году

В-пятых—нам необходимое каникулярное 
время привести в образцовый порядок все 
лаборатории, кабинеты, чертежные зала, 
библиотеки и читальни, произведя в них 
соответствующий ремонт,—это касается 
также и студенческих общежитий. На эти 
цели институт располагает огромными сум
мами, примерно, свыше одного миллиона 
рублей. Ремонт учебных помещений дол
жен быть произведен под контролем кафедр 
хозяйственным аппаратом института. При 
этом нам безусловно необходимо добиться 
заметного увеличения фонда чертежных 
зал и за счет снесения перегородок и 
уничтожения клетушек в первую очередь 
в 3-м этаже Главного зданНя—восстано
вить все чертежные залы Главного здания. 
Нужно также увеличить площадь для учеб
ных кабинетов, пополнив их необходимым 
оборудованием.

И одновременно с этим нам предстоит 
провести большую работу с обслуживаю
щим персоналом, ибо для нас совершенно 
ясно, что и в этой области—поддержания 
образцового порядка и чистоты—.Кадры 
решают все", я имею в вид/-кадры комен
дантов, швейцаров и уборщиц, от них в 
большой степени зависит выполнение этого 
важнейшего вопроса—соблюдение культур
ного порядка и безукоризненной чистоты 
в учебных и бытовых зданияд. Для этого 
нам предстоит пересмотреть систему зара
ботной платы обслуживающего персонала 
и поставить ее в зависимость от резуль
тата их работы, одеть весь обслуживающий 
персонал в производственную одежду, ко
торая бы дисциплинировала людей и про
вести среди них необходимую воспита
тельную работу. Мы должны добиться того, 
чтобы и наши коменданты, швейцары и убор
щицы поняли большую ответственность, 
возложенную на них постановлением СНК 
и ЦК ВКП(б).

Вся эта огромная работа по ремонту, 
приведению в образцовый порядок всех 
учебных фондов и студенческих общежитий, 
а также по выселению из них всех посто
ронних лиц, должна быть закончена к 1 
сентября с. г.

В-шестых—необходимо немедленно при
ступить к разработке твердых правил вну
треннего распорядка. в . которых . должно 
быть подробно и конкретно реализовано 
постановление СНК и ЦК ВКП(б) в раз
деле о порядке и дисциплине в высшей 
школе. Эти правила должны быть неру
шимым законом для всех и каждого и 
твердо проводиться в жизнь с нового 
учебного года.

Вот, товарищи, те основные первооче
редные мероприятия, которые нам надле
жит провести немедленно и закончить к 
началу нового учебного года. В этой ра
боте должен принять участие весь коллек
тив нашего института и в первую очередь 
его профессоры и преподаватели. Как ни
когда нам нужна внутренняя мобилизация 
самих себя на выполнение постановления 
СНК и ЦК ВКП(б). Каждому из нас необ
ходимо прочувствовать и понять персональ
ную ответственность за полное и своевре
менное выполнение этого исторического 
постановления, представляющего собой 
действительно цельностную программу 
борьбы за подготовку лучшего в мире 
инженера.

Гигантский станбк, сконструированный 
заводом им. Свердлова.

Из выступлений на собрании 
профессоров и преподавателей

ДОЦЕНТ НОРКИН
Почти на всех факультетах вместо 

предписанной семестровой системы 
занятий существует полусеместровая.
В результате, в течение семестра 
проходится не 6, а 12 предметов. По
этому предложение некоторых руко
водителей факультетов оставить ста
рый учебный план в силе до 1 ян
варя является совершенно неправиль
ным.

Необходим немедленный пересмотр 
всех учебных планов, чтобы привести 
их в полное соответствие с постано
влением правительства.

Необходимо установить твердую 
дисциплину во втузе.

Категорически запретить сбор сту
дентов после прихода преподавателя. 
Время сбора определяется звонком.

До сегодняшнего дня студенческие 
группы занимаются подбором препо
давателей, причем эти факты носят 
массовый характер, что абсолютно 
недопустимо.

Продолжаются и носят массовый 
характер дискуссии с преподавателями 
по поводу оценок. Считаю подобные 
поступки несовместимыми с пребы
ванием в советском втузе.

Не ожидая постановления о штат, 
но-окладной системе, необходимо 
немедленно приступить к выполнению 
постановления правительства о зап
рещении совместительств. Необхо
димые средства могут быть получены 
за счет сильного сокращения акаде
мических часов. Необходимо поста
вить перед НКТП вопрос о разре
шении директору использовать по 
своему усмотрению весь имеющийся 
фонд на учебные расходы. Директор 
втуза приравнен по правам к дирек
тору завода, а последний полностью 
распоряжается имеющимся у него 
фондом зарплаты.

Необходимо прекратить такое поло
жение, когда студентов, исключенных 
за неуспеваемость на дневном отде
лении, переводят на вечерний факуль
тет нашего же института.

Необходимо дать точные указания 
факультетам, что надо понимать под 
практическими занятиями и консуль
тациями.

КУДА ИДУТ НАШИ ЗАЙМЫ
Фото Г. Лугового (Союзфото)

с. г.
У завода , Красный Треугольник* начались большие землечерпательные 

работы по очистке Обводного канала



Мы не должны искать летних 
заработков

С большой радостью встретят трудя
щиеся нашей родины постановление пра
вительства о выпуске нового займа.

Каждый гражданин Советского Союза 
теперь уже не только знает, но и воочию 
убеанлся в тем, что его трудовые деньги, 
вкладываемые в заем, идут исключительно 
>на поднятие благосостояния трудящихся.

Мы являемся свидетелями первой в ми
ре действительно демократической Кон
ституции. Мы все имеем право на труд, 
на образование и на отдых. Мы на себе 
испытываем, что наше право на образо
вание и на отдых все более и более под
крепляется ростом экономической мощи 
нашей страны.

Тысячи студентов нашего института про
водят свои каникулы в санаториях, домах 
.отдыха, путешествиях и экскурсиях. Ивее 
это возможно потому, что студенты мате
риально обеспечены и не должны искать 
себе летнего заработка, чтобы иметь воз
можность учиться «дальше.

Укрепление советского рубля является 
мощным рычагом дальнейшего роста ма
териального состояния трудящихся. Очень 
многие уже испытали радость выигрыша 

«ло займу и многие будут стараться под
писаться и обменять старые облигации на 
облигации нового займа более крупной 
стоимости.

Наша повседневная жизнь обеспечена. 
Каждый выигрыш пойдет на приобретение 

-чего-либо из вещей и чем крупнее будет 
выигрыш, тем лучшую вещь можно будет 
жуинть. _____ __________  Ц. п.

ОБМЕН ОБЛИГАЦИЙ
Трудящиеся нашей страны всегда с боль

шим энтузиазмом встречали появление зай
мов. Рабочие, крестьяне и все трудящие
ся нашей великой родины знали, что ги
гантскую программу построения социализ
ма Советский Союз осуществляет за счет 
своих собственных средств, без кабальных 
кредитов и займов извне.

Достаточно сказать, что 50 миллионов 
человек в настоящее время являются дер
жателями советских государственных зай
мов.

В настоящее время опубликовано реше
ние нравительства о новом займе и обме
не на новый заем облигаций всех прежних 
массовых займов.

Обмен облигаций всех прежних займов 
•на новый четырехпроцентный заем умень
шит стоимость для государства кредита 
по займам, а|это будет содействовать даль
нейшему укреплению советского рубля, 
410 имеет огромное значение для социали
стического строительства и дальнейшего 
подъема благосостояния трудящихся.

Обмен облигаций всех прежних займов 
<«а облигации одного займа ликвидирует 
множественность и разнообразие займов, 
-облегчит займодержателям своевременную 
проверку облигаций по таблицам выигры
шей и своевременное получение доходов 
по займу.

Множественность займов, разнообразие 
их условий, частое проведение тиражей, 
выпуск громоздких таблиц выигрышей и 
«погашения, проверка огромнейшего коли
чества облигаций по таблицам тиражей 
чрезвычайно осложняют работу по госу
дарственным займам. Только в 1936 году 
«сберегательные кассы должны оплатить 
выигрыши по сорока миллионам облига
ций, оплатить 117 миллионов купонов по 
[процентным облигациям и 30' миллионов 
^облигаций, вышедших в тиражи погаше
ния, проверяя для этого несколько раз по 
таблицам тиражей сотни миллионов обли
гаций. Такой огромный объем работы по 
государственным займам загружает госу
дарственный аппарат, вызывает большие 

^накладные расходы и отражается отрица
тельно на обслуживании сберегательными 
кассами займодержателей.

Обмен облигаций всех прежних массо
вых займов на один заем улучшит состоя
ние всего займового дела в стране н бу
дет содействовать наилучшей организации 
государственных займов СССР.

ПРИВЕТСТВУЮ!
ВЫПУСК ЗАЙМА
Реализация выпускаемого нового 

внутреннего займа .Второй пяти
летки" (четвертого года) обещает 
впереди еще большее развитие на
шего народного хозяйства и роста 
нашей культуры.

Мы,‘студенты,'окруженные любовью 
и огромными заботами нашего пра
вительства, всего коллектива трудя
щихся нашей страны, помним, что 
все величие и мощь нашей страны 
созданы коллективными усилиями 
всех трудящихся нашего Союза на 
собственные средства вне какой- 
либо зависимости от иностранного 
капитала.

Я горячо приветствую выпуск но
вого займа, являющийся лучшим 
вкладом каждого трудящегося в один 
общий огромный источник счастли
вой и прекрасной жизни.

Куканова

КРЕПИТЕ ОБОРОНУ СТРАНЫ
(Союзфото)

На снимке—студенты ЛИИ летчики и парашютисты. 
В центре студент-отличник тов.Тардов

О Д Н И  ИЗ  П Е Р В Ы Х
Обеденный перерыв рабочих полиграфической лаборатории посвя

щен постановлению правительства о выпуске займа .Четвертого года 
второй пятилетки*.

Заведующий производством лаборатории тов. Федоров открывает 
собрание.

— Всем известно,-—говорит тов. Федоров,—на что расходует прави
тельство средства от займов. Они идут, главным образом, в капитальные 
вложения, которые окупаются через известные сроки.

Новый заем—большой шаг в деле укрепления советского рубля— 
самой прочной валюты в мире.

Тов. Федорову задают вопросы: о количестве тиражей,' о погаше
нии выигравших облигаций займа 4-го завершающего года пятилетки.

Выступают рабочие полиграфической лаборатории.
— Мы все прекрасно знаем значение займов в бюджете нашей 

страны,—говорит тов. Хлобыстова.—Рабочие полиграфической лабора
тории никогда не были в последних рядах подписчиков. И на этот раз 
мы охотно предоставим государству наши сбережения.

Тов. Гришененко: каждый из нас ощущает повседневную заботу 
государства о трудящихся. Подписываясь на заем, мы оказываем под
держку государству, а тем самым и себе.

Все выступающие приветствуют выпуск нового займа, в коротких 
словах выражают свое доверие партии и правительству.

-Собрание переходит к подписке. Список открывает старейший
раб о тн и к  полиграф ической  л аб о р ато р и и  ПОМ. зав . ПРОИЗВОДСТВОМ ЕфйМ
Иванович Апарин.

Один за другим подходят печатники, наборщики, заполняя под
писной лист.

К концу перерыва все рабочие и служащие полиграфической 
лаборатории (за исключением четырех человек отсутствующих сегодня) 
являются подписчиками займа второй пятилетки, выпуска четвертого года.

Полиграфическая лаборатория ЛИИ дала государству взаймы 
трехнедельный заработок.

Б. Павлов

Пропагандисты едут в Москву
Открытый недавно в Москве музей Ле

нина сразу же занял почетное место в ря
ду исторических и культурных достопри
мечательностей Советской столицы.

Из самых отдаленных районов страны 
стягиваются в Москву тысячи экскурсан
тов, желающих ближе ознакомиться с 
жизнью великого вождя народов—Влади
мира Ильича Ленина, с историей комму
нистической партии, ибо жизнь Влади
мира Ильича, отданная целиком делу слу
жения партии, неотделима от ее истории.

Партийный комитет ЛИИ организует 
экскурсию 100 человек пропагандистов 
партийной и комсомольской сети. В числе 
едущих—лучшие пропагандисты нашего 
института: т. Сокольский (ИФФ), окон
чивший курсы пропагандистов и выдви
нутый руководителем семинара, пропаган
дист ОТФ тов« Веселов, тт. Кунин н Крав
цов (механический факультет).

4 июля пропагандисты посетят музей 
Ленина тремя группами с руководителями. 
Но так как за одно посещение невозможно 
ознакомиться со всеми экспонатами музея, 
расположенными в 44 залах, то в после
дующие дни участники экскурсии будут 
проводить индивидуальные посещения 
музея.

Надо полагать, что осмотр музея Ленина 
даст большую идейную зарядку работни
кам одного из важнейших участков пар
тийной работы—пропагандистам. Это дол
жно сказаться в их руководстве занятиями 
сети партийного просвещения в будущем 
году.

Наряду с музеем Ленина участники 
поездки осмотрят в Москве Третьяков
скую галерею, посетят парк культуры и 
отдыха и будут 6 июля на параде физ
культурников.

М Е Т А Л Л У Р Г И
П О Д П И С А Л И С Ь  
НА ЗАЕМ

Профессоры, преподаватели и 
технический персонал металлур
гического факультета в количе
стве 47 человек подписались на 
16675 рублей.

КУДА ИДУТ СРЕДСТВА ОТ ЗАЙМОВ
Иностранцы-туристы, приезжающие в Со 

ветский Союз прежде всего удивляются.
Приехавшие первый раз удивляются 

тому, что все рассказы, которые они слы
шали, недостаточно освещают жизнь на
шей страны. Удивляются тому, что действи
тельность превзошла самые смелые ожи
дания.

Приехавшие во второй раз удивляются 
поразительным переменам, происшедшим 
за какие-нибудь 2—3 года.

Вспоминаются слова одной из иностран-

лучил заказ от Турции на изготовление 
ценных автоматических решеток для ко
тельных топок. Заказ был выполнен и сдан. 
Через некоторое время к начальнику цеха 
приходит иностранец-рабочий и показывает 
письмо, полученное от родственников из 
Германии.

В письме пишут, что в Германии (да 
и еще кое-где) ходят слухи будто Совет
ский Союз закупает оборудование у луч
ших фирм, ставит клеймо своих заводов и 
продает, себе в убыток, за границу. В ка

Страна наша крепнет с каждым годом, 
Созданы новые отрасли промышленности, 
Мы освободились от экономической зави
симости—своими силами, на основе одних 
лишь собственных накоплений. Среди этих 
накоплений есть одна часть, занимающая 
особое положение. Это сбережения трудя
щихся, отданные взаймы государству. Заем 
второй пятилетки (выпуск 3-го года) дал 
в бюджет государства около 3 млрд, руб.— 
свыше 14 процентов к общей сумме капи

ных газет по поводу спасения челюскин- 
|*ев «Удивлять мир—стало специальностью 
большевиков*.

Это верно, но только специальность боль
шевиков не ограничивается „удивлением 
мира*... Большевики делают свое дело, 
твердо веря в успешное его завершение, 
црмня слова вождя, что „нет такой кре
пости, которой большевики не могли бы 
взять".

Автору этих строк на заводе им. Сталина 
рассказывали следующий эпизод. Завод по-

Общий вид завода-гиганта Запорожсталь

честве примера, в письме приводилось со
общение одной из газет о продаже Совет
ским Союзом английских ценных решеток 
с клеймом Л. М. 3. им. Сталина—в Турцию.

В ответном письме сообщено, что скоро 
Турция получит новое оборудование, еще 
большей мощности с тем же клеймом.

Все, что происходит у нас на глазах— 
незаметно, но стоит взять некоторый отре
зок времени и сразу ощущается огромное 
движение вперед.

И все это без кабальных кредитов и зай
мов извне.

тальных затрат третьего года второй пяти
летки.

Ни в одной стране займы но пользуются 
таким успехом..

У нас успех займа объясняется двумя 
обстоятельствами:

1. Трудящийся, отдавая свои сбережения 
1 в заем, знает, что они будут использованы 
' для повышения его благосостояния, для

обеспечения еще большего расцвета жизни 
нашей замечательной страны.

2. Заем непосредственно дает большой
доход трудящимся в виде выигрышей и 
процентов. П. Барышав



К ЭКСКУРСИЯМ НА КАВКАЗ

ЧТО МЫ
Фото-этюд Коновалова

ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ ИТОГИ
Закончился учебный год. Студенты разъ

езжаются на отдых. Каковы же результаты 
зачетной сессии?

Известно, что на институтские итоги 
главных образом влияют результаты за
четной сессии на ОТФ. Второй' курс 
обшетехнического факультета сессию за
кончил с неплохими по отношению к ян
варской сессии показателями. Сессия 
прошла вполне организованно.

Несколько хуже дело обстоит на пер
вом курсе. Мы беседовали по этому по
воду с зам. декана ОТФ Г. А. Квлинскнм.

Генрих Адамович рассказал нам следую
щее: общая обстановка на зачетной сессии 
была вполне удовлетворительной. Кафедры 
были готввы к приему зачетной сессии. 
Трудности были у кафедры политэконо
мии. Там положение было наиболее на
пряженным, что объясняется небольшим 
количеством преподавателей. Но общее 
руководство со стороны кафедры было 
хорошее.

Студенты, сдавшие неплохо 4 дисципли
ны на июньской зачетной сессии, доказали, 
что они вполне могут хорошо учиться 
в высшей школе.

С. Ский

Статья челюскинца-орденоносца Факидова

ПРЕДПРИНИМАЕМ
(Из беседы с начальником научной 
и учебной части Л И И  профессором 

П. Л. Калантаровым)
Постановление СНК СССР и ЦК ВКП(б) 

о высшей школе опубликовано в конце 
учебного года. За два месяца—июль и ав
густ—должно быть сделано все, чтобы 
встретить новый учебный год действи
тельно по-новому, так, как этого требует 
постановление.

Что нового будет в институте осенью? 
Какие будут проведены мероприятия, из
менения в учебном процессе и т. д.? Эти 
вопросы интересуют каждого студента.

В'связи с этим наш сотрудник беседо
вал с начальником научной и учебной 
части ЛИИ профессором П. Л. Калантаро
вым, который заявил следующее:

— Вчера у директора института В. Г. Евдо
кимова было совещание деканов и их за
местителей по вопросу о практических 
мероприятиях по проведению в жизнь этого 
постановления. Директор института В. Г. 
Евдокимов сообщил о распоряжении по 
Наркомтяжпрому о немедленном проведе
нии этого постановления в жизнь. .

Мы встречаемся с затруднениями при 
организации занятий на общетехническом 
факультете, так как на старших семестрах 
ОТФ число предметов превышает шесть, но 
надеемся при помощи ГУУЗ'а и это пре
пятствие преодолеть.

Учебные планы на первое полугодие 
нового учебного года предложено откор
ректировать к 5 июля. Кроме того, все 
заведующие кафедрами должны предста-' 
вить программы по всем дисциплинам, чи
таемым с 1 сентября, чтобы мы их могли 
к тому времени размножить.

—  Вы спрашиваете меня а слиянии фа
культетов? Магу атввтить следующее:

Предполагается слияние некоторых фа
культетов, а именно: механический факуль
тет будет слит с факультетом производ
ственных машин в единый механико-ма
шиностроительный факультет.

Электромеханический факультет сливает
ся с энергетическим факультетом в единый 
электромеханический факультет. Кроме 
того, предполагается специальность .элек
тропечи* электросварочного факультета 
передать другому, т. е. электромеханиче
скому факультету, а специальность .элек
тросварка* — металлургическому факуль
тету.

Ожидается ли укрупнение специальностей? 
Да, в ближайшее время специальности 

будут укрупнены. Особых затруднений в 
организации педагогического процесса мы 
здесь не видим, так как старшие курсы, 
в том числе и IV, будут заниматься по 
старым планам, а планы V  семестра в боль
шинстве случаев одинаковы для всех спе
циализаций факультета.

Мы сильно расширяем сеть чертежных 
за счет перевода студенческих общежитий 
и рабфака из I и II корпусов.

Капитально будут отремонтированы ла
боратории. Кроме того, будет произведен 
внутренний ремонт Главного здания и Флю- 
говского студгородка. На все это мы до
полнительно получили от ГУУЗ'а НКТП 
300.000 рублей.

Мы должны максимально I использовать 
летний период с тем, чтобы 1 сентября 
начать новый учебный год так, как этого 
требует постановление партии и прави-

МОИ ПОПРАВКИ
Последние два года работы в качестве 

преподавателя физики показали мне, что 
преподавание в ЛИИ страдает многими не
достатками начиная с технических условий 
(мел и доска) и кончая условиями работы 
в лаборатории (в частности по физике)г 
Все это носило несерьезный и ни к чему 
необязывающий характер.

Преподаватель не чувствовал ни заботы 
о себе, ни о своей работе. Дирекция ему 
спокойно отсчитывала часы, преподаватель 
также спокойно расписывался в кассовой 
ведомости и получал причитающуюся зар
плату.

С глубоким волнением мы, преподава
тели института, читали постановление СНК 
СССР и ЦК ВКП(б) о высшей школе. Это 
постановление дает профессорско-препо
давательскому составу большие права, но 
и налагает на него большую ответствен
ность. И понятно почему мы не шли, а 
буквально бежали на общеинститутское и 
факультетское собрания преподавателей.

На общетехническом собрание созвали 
в 9 час. утра и провели его в пожарном 
порядке. Уже через час декан факультета 
проф. Н. М. Беляев быстро закрыл собра- 
пие. Почему—неизвестно.

Нужно ли говорить о том, какую пользу, 
если не вред приносят такие собрания.

На мой взгляд работа по реализации 
постановления о высшей школе, конкретно 
в нашем институте, должна итти по трем 
направлениям—о учебно-производственной 
работе, о преподавательских кадрах и о 
научно-исследовательской работе всего 
преподавательского состава.

Учебно-производственная работа.
Буду конкретен. Уже сколько лет, как 

наша лаборатория не пополняется новыми 
установками. Большинство из них стоит 
там от самого основания Политехнического 
института. И студенты на них работают.

Мастерские нас не обслуживают. Они 
являются каким-то чужеродным телом в на
шем институте, стремящемся побольше 
заработать денег.

В течение всего года наша кафедра, воз
главляемая отцом советской физики—ака
демиком А. Ф. Иоффе, и другими круп
нейшими профессорами, изыскивала спо
собы, где бы взять 150 рублей на при
обретение экспонатов. И буквально, бурной 
радостью мы встретили сообщение, что 
нам уже отпущено «целых* 700 рублей.

И вы думаете мы их получили? Ничего 
подобного. Необходимо было получить

8 подписей и когда мы их получили и все 
было готово, нам сказали, что какие-то ли
миты вышли и денег нет.

Кафедры не имеют никакого авторитета. 
Решения ее Являются совершенно необя
зательными и остаются Невыполненными. 
Нет единого контакта кафедр с дирекцией. 
Кафедры смотрят на дирекцию, как на бо
гатого дядюшку и не больше.

Групповые упражнения упразднены. Но 
ведь это налагает огромные обязательства 
на лаборатории. Там нужны приборы те, о 
которых читается курс, а не те, которые 
есть. А если они не будут, так лаборато
рии не будут объяснять курс, в лишь 
давать обрывистые клочки знаний.

Мы обязаны также ввести в обиход ки
нофикацию некоторых объяснений и мно
гое другое, рационализирующих учебный 
процесс.

О преподавателях. Мы не знаем, что 
дирекцией будет предпринято для повы
шения нашей квалификации. Ведь у нас 
даже нет научных собраний, а я не мыслю 
себе научное учреждение без какого либо 
рефератного собрания.

О научно-исследовательской работе пре
подавателей. Это огромное и трудное поле 
деятельности. А ведь нужно, кроме раОО- 
чих мест и других условий, выработать 
тематику, отвечающую запросам нашего 
сегодня.

Дирекция института должна все эти во
просы разрешить с тем, чтобы 1 сентября 
мы смогли действительно начать работу 
по новому, так как это требует постано
вление СНК СССР и ЦК ВКП(б) о высшей 
школе. /

ПОДГОТОВКА РЕШАЕТ УСПЕХ
Учебный год и второй курс закончены. По 

всем несессионным и сессионным у меня 5. 
Только последний зачет я сдал на четыре.

К сессии я готовился систематически 
весь год, тщательно прорабатывал мате
риал по учебникам и конспекту. На сессию 
шел уверенно, твердо надеясь на свои 
знания. Надо сказать, что сессия никогда 
не приносит неожиданностей тому, кто в 
году хорошо работает, хорошо готовится. 
Переходя на III курс, где меня ждут спе
циальные предметы, я приложу все свои 
силы, чтобы еще лучше заниматься и 
оправдать то доверие, которое оказывают 
нам, молодежи, партия и правительство.

Шуст

На вечере 

30 июня 

Фото

монтаж 

Коновалова

тельства о высшей школе.

Директору Ленинградского 
Индустриального Института-

Тов. ЕВДОКИМОВУ
(Открытое письмо)

29 июня с секретарем комитета 
комсомола Владимиром Любимовым* 
произошел несчастный случай.Скорая 
помощь отвезла его в больницу.

Через некоторое время ко мне* 
пришли члены комитета ВЛКСМ тов.
О. Михайлов и Я. Стамм и попроси
ли меня помочь им получить машину, 
чтобы они могли поехать в больницу 
и узнать что с Любимовым и полу
чить у него все материалы и указа
ния о празднествах 30 июня, по
скольку тов. Любимов был предсе
дателем общеинститутской комиссии 
по проведению торжеств, посвящен
ных окончанию учебного года.

Пораженный несчастьем, случив
шимся с Любимовым, я немедленно 
позвонил в гараж нарядчику тов. 
Козлову и спросил имеется ли сво
бодная машина.

Нарядчик Козлов ответил, что ма
шин в гараже нет и когда будет—  
неизвестно.

Тогда я рассказал Козлову подроб
но о Любимове и о серьезности ло- 
ложеиия и спросил может быть 
имеется в гараже какая-нибудь, даже 
занятая машина, пусть скажет чья » 
тогда я позвоню—ибо нисколько ие 
сомневаюсь, что машину я получу.

Козлов ответил, что очень сочув
ствует, сам великолепно понимает 
серьезность дела, но никакой маши
ны в гараже нет и когда будет—не 
знает.

В это время в мой кабинет вошел 
ваш заместитель, тов. Вайнер и, 
услыхав от меня о Любимове, схва
тил трубку и попросил машину.

Козлов ответил тов. Вайнеру, что- 
машина есть. Через две минуты ма
шина увозила Михайлова и Стамма 
к своему больному товарищу.

Тов. Евдокимов! Нет слов, чтобы 
выразить мое возмущение бездуш
ным, чиновническим отношением 
нарядчика Козлова к работникам ин
ститута. Должен отметить, что фор
мальное отношение Козлова к своим- 
обязанностям наблюдается невпер
вые.

Уверен, что будут приняты необ
ходимые меры, чтобы не повторялись 
такие выходки нарядчика Козлова, 
позорящие крупнейший институт 
Союза. М. Капланский

— » -  -  -т* - I
Вместо обзора I

ПОЛЕЗНОЕ ДЕЛО
Только-что вышел 11—12 номер «Иифор- 

манионного бюллетеня дирекции ЛИИ*. 1 
Этим двойным номером завершается выпуск ] 
его в текущем учебном году.

Эти полгода, в течение которых выходит ] 
бюллетень, были периодом настойчивых. 1 
исканий лица, стиля н характера его (бюл- 1 
летеня). И сегодня, сравнивая первые но- 1 
мера бюллетеня с последними, можно опре- ! 
деленно сказать, что эти искания были да- ] 
леко не безуспешны. Бюллетень нашел 
свое место в институте.

Повседневная жизнь кафедр и жизнь ] 
лабораторий—вот что стало в центре вни- '1 
мания бюллетеня. А ведь как мы мало- ] 
знаем о том, какую кропотливую работу 
изо дня в день ведут наши кафедры и ла- |  
боратории. «Информационный бюллетень* 1 
умело восполняет этот пробел. Ярким» ] 
примером служит № 10, в котором дается- 
довольно полная картина о большой серь- ] 
езной работе, ведомой в лаборатории 1 
«Двигатели внутреннего горения*. - 

Особенно надо выделить последний но- 1 
мер бюллетеня. Наш институт, как известно, 1 
ведет громадную работу по участию в ста- 1 
хановском движении. Материалы об этой 
работе, к сожалению, разобщены по раз- I  
ным местам. У нас до сих пор нет центра, Я 
где бы концентрировались и систематизи- '] 
ровали все эти данные. И редакция «Ин- Я 
формационного бюллетеня* сослужила I  
большую службу, посвятив в основном 1 
последний номер специально этому важней- Ж 
шему вопросу. На эту тему в бюллетене- а  
помещены статьи профессоров: А. Радциг, а 
А. Халкиопева, В. Попова, Л. Лойцянсксго, 1 
Б. Воробьева и И. Одиига.

Хочется особо отметить то обстоятель- ; |  
ство, что наш институт уже практическими. 1 
делами начинает отвечать на карташевское 1 
движение, зародившееся в железнодорож
ных втузах. В статье, опубликованной в |  
бюллетене № 11—12, проф. Халкиопов рас- л  
сказывает, что кафедра «Автомобили и 
тракторы* наметила доклады стахановцев 
завода «Красный Октябрь* на заседаниях |  
кафедры и прикрепила несколько членов | 
кафедры к стахановцам этого завода.
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